

# FISHING トピック No.5

## 紫川河口へ夜釣りに

きょうから 10月ですね♪スポーツに読書、行楽と何をするにも  
よい季節となりました。さて、今月16日～17日で開催予定  
の「第3回MFC」の下見へ紫川河口に出かけました。  
今回は夜釣りに挑戦です！昼間は警戒心が強くなかなか  
釣れない大物を狙って、いざ釣り開始！開始直後にアタリが…  
なく(;▽;)静寂とした時間が流れる中、ウキが水中へ！  
初ヒットで上がってきた魚は『クロダイ』手のひらサイズの



子どもだったのでリリースしました。突然ですが、みなさんは  
クロダイの体が黒い理由を知っていますか？それは…『日焼け』  
しているからです！クロダイは水深の浅い場所を好むため太陽の  
光をたくさん浴びています。人間も皮膚を紫外線から守るため  
日焼けをします。魚も同じように環境に合わせて体の色を  
変化させる手段を手に入れたのかもかもしれませんね♪

次に釣れたのはクロダイによく似ている『キチヌ』クロダイと  
見分けるポイントは腹ビレ・臀ビレ・尾ビレの一部が黄色い  
ということ！キチヌそしてクロダイは河口で良く釣れる魚  
です。釣り上げた際は、よく観察して区別してみてください。  
また、河口だけでなく川に遡上することもあります。だから  
クロダイ・キチヌは「カワダイ」と呼ばれることもあるんだ！



手のひらサイズのクロダイとキチヌがポツポツと釣れる中、  
夜ならではの魚がヒット！以前も紹介した『ゴンズイ』です。  
夜行性で夜釣りをしてると良く釣れる危険な魚ですが、毒の  
トゲに注意すれば美味しく食べることができます！唐揚げに蒲焼  
房総半島では味噌汁の具にもされているそうです。機会があれば  
食べてみたいですね♪

今回は魚の活性があまり良くなく苦戦を強いられましたが、MFC当日は大量そして大物  
との出会いがあるはず！活動風景はFacebookやMFC特設ページに掲載予定ですので、ぜひ  
ご覧ください。みなさんも秋の夜長、釣りを楽しまれてみてはいかがでしょうか？

※夜釣りは危険と隣合せです。明るいうちに釣り場をしっかりと確認し危険個所を事前に把握  
しましょう！また、日中以上に安全に気を配り油断や無茶をしないようにしてください。

作成日：令和3年10月1日